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Acafi desdramatiza procesos 
de 

  

   
    
   

   

  

presidente del 
gremio, Luis Alberto 
Letelier, dijo que “es 
algo natural en los 
períodos de inversión, 
y desinversión que 
ienen los fondos” 

       

POR CRISTÓBAL MUÑOZ 

Los fondos inmobiliarios están 

enfrentando desafíos importantes, 
según el presidente de la Asociación 
de Administradores de Fondos de 

Inversión (Acafi). “Hay escasez de 
proyectos nuevos y, lamentable- 
mente, todo lo que es la permiso- 
logía ha afectado a la inversión en 

nuevos proyectos”, explicó al ser 
consultado por DF en el marco del 
Picton Latam Summit. 

Sin embargo, llamó a no dra- 
matizar los recientes anuncios de 

liquidaciones de fondos de este tipo. 
“Es algo natural en los períodos de 
inversión y desinversión que tienen 
los fondos y por lo tanto le restaría 
dramatismo”, señaló. 

Asimismo, insistió “que un fondo 

    

entreen un período de desinversión 
no significa que tenga que salir a 
vender sus activos en el corto plazo, 
sino que entren en un período de 
búsqueda de las mejores oportu- 
nidades para vender sus activos” 

Licitación del stock 
El presidente de la Acafi también 

se refirió a uno de los temas que 
se ha tomado la agenda financiera 

en los últimos días: la licitación 

del stock que plantea la reforma 
de pensiones y las dudas sobre su 
implementación. 

“Es muy importante resaltar 
la importancia que tiene la in 
versión en activos alternativos 
en los sistemas de pensiones en 
Latinoamérica”, sostuvo Letelier. 

Sin embargo, alertó que “no cabe 
duda que la licitación de stock va 

en el sentido contrario, porque 
no permite a los administradores 
de fondos de pensiones tener un 
sistema a largo plazo de inversión 
en activos alternativos”. 

Enesa línea, se sumó ala mirada 
del CEO de AFP Habitat, Alejandro 
Bezanilla, en el sentido de que 
transacciones como la anunciada 

venta del 49% de los Premium 

    

Outlets de Parque Arauco a Habitat 
sería incompatible en un modelo 
de licitación del stock. “No se en= 

tiende cómo podría transferirse esa 
inversión o parte de esa inversión 
a otra AFP”, cuestionó. 

Letelier valoró el negocio, que 
alcanzó los US$ 36 millones y que 
implicó una inversión directa de 

AFP en activos alternavos. “Es 
una muestra interesante de lo que 
pueden hacer las AFP en activos 
alternativos, ya sea de manera 
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     directa o a través de intermediarios, 
y refuerza la importancia que tiene 
seguir potenciando estas alterna- 
tivas de inversión para los fondos 

de pensiones tanto en Chile como 
en el extranjero”, planteó. 

Mientras, descartó que este tipo 
operaciones signifique sacar a los 
fondos de inversión de la ecuación. 

“Me parece totalmente compatible 
el hecho de que las AFP puedan tener 
inversiones directas o inversiones 

a través de fondos”, sostuvo. 

Luis Alberto Letelier, 
presidente de la Acafi. 

CMF monitorea 
fondos 
concentrados 
con subyacentes 
inmobiliarios 

E La presidenta de la 
Comisión para el Mercado 
Financiero (CMF), Solange 
Berstein, expuso sobre la 
supervisión que ejerce el 
organismo en las inversio- 
nes en activos alternativos 
de los fondos de inversión. 
Afirmó que la CMF moni- 
torea “la incipiente comer= 
cialización de fondos de 
inversión en activos alter- 
nativos, a través de cuotas 
de fondos mutuos de alta 
liquidez, es especialmente 
relevante y es un riesgo de 
conducta a monitorear. 
La presidenta del regulador 
agregó que “es importante 
una adecuada diversifica= 
ción, observándose algunos 
fondos de inversión 
altamente concentrados, 
especialmente aquellos con 
subyacente inmobiliario”. 

  

  

clientes aborden debidamente los mercados privados 
para que sus 

fl La gerenta general 
Gabriela Gurovich, 

de la firma, 
aseguró que 

es fundamental ofrecer productos 
acordes al horizonte de inversión. 

POR SOFÍA FUENTES 

Mientras los activos al- 

ternativos ganan terreno 
en los portafolios de los in 

versionistas, en paralelo, las 
administradoras de fondos 

(AGF) se enfrentan al desafío 
de educar a sus clientes sobre 

lasoportunidades y riesgos del 
acceso a mercados privados. 

Asílo destacaron diversos 

actores de la industria durante 

el panel denominado “am- 

pliando el acceso a clientes 
de wealth management”del 

seminario de Picton, que 
contó con la participación de 
gerentes de inversiones de 
AGF y multifamily de Perú y 
Brasil, asícomo de la gerenta 
general de Banchile AGF, 
Gabriela Gurovich. 

Losejecutivos coincidieron 

  

en que los mercados privados 
no son aptos para todos los 
inversionistas y recalcaron 
quees clave evaluarel contex- 
to de tasas de cada economía 
y recibir asesoría antes de 
tomar las decisiones. 

El gerente de inversiones 
dela peruana Creuza, Ignacio 
Arróspide, afirmó: “Si un 
cliente de alto patrimonio 
no tiene un proceso claro, 
no cuenta con un asesor o un 
equipo, pienso que es mejor 
observar desde la distancia 

y optar por algo más tradi- 
cional”. 

Rol clave de gestores 
Gurovich fue consultada 

sobre cómo Banchile AGF 

está abordando la educación 

de sus clientes interesados en 

este tipo de mercados, res- 

pondiendo que su estrategia 
se basa en tres pilares. 

En primer lugar, Gurovich 
afirmó que es fundamen- 
tal conocer al cliente para 
ofrecer productos alineados 
a su horizonte de inversión 

y tolerancia al riesgo. 
En segundo término, sos- 

tuvo que el equipo comercial 
debe dominarlos productos y 
contar con material adecuado 

para comunicarlos. 
Finalmente, indicó que el 

rol de los gestores es clave, 
ya que deben reunirse con 
los clientes para explicar 
directamente las estrategias. 

“Con estas tres grandes 
verticales podemos mitigar 
los riesgos inherentes a que 
los activos alternativos no 

sean adecuados para todos 
los momentos del mercado”, 
explicó la gerenta general. 

Sobre la evolución de las 

estructuras de inversión en 
fondos privados, Gurovich 
subrayó que, en el segmento 
mayoritario correspondiente 
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“Es esencial 
transmitir a los 

chientes que 
esta es una 
Inversión que 

debe mantenerse 
durante todo 
el ciclo”, dijo 
Gurovich de 
Banchile. 

a clientes retail, la entrada 
a estos activos durante el 

período de bajas tasas fue 
desordenada, careciendo de la 

disciplina y el conocimiento 
necesarios. Sinembargo, des- 
tacó una creciente tendencia 
hacia un mayor compromiso 
con estos fondos: “Lo que 
hemos desarrollado tiene que 

      
La gerenta general de 
Banchile AGF, Gabriela 
Gurovich, junto a gerentes de 
inversiones. 

ver con buscar estrategias de 
tráfico permanente”, afirmó. 

Añadió, que “es esencial 
transmitir a los clientes que 
esta es una inversión que 
debe mantenerse durante 

todo el ciclo económico, no 
tiene sentido entrar solo 

cuando las condiciones son 

favorables o desfavorables”.
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